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ABSTRAK 

 

Norfaidi Anwari. 2023. Startegi Bil Mujadalah Di Lembaga Bahth Al-Masail 

Pondok Pesantren Zainul Hasan Genggong. Tesis Program Studi Komunikasi 

dan Penyiaran Islam, Program Pascasarjana Universitas Islam Negeri Sunan 

Ampel Surabaya. 
Strategi Dakwah sudah mulai diperkenalkan oleh Rasulullah ketika 

berdakwah. Sebagaimana dalam kisah perjalanan Rasulullah, bahwa beliau 

melakukan dakwah secara sembunyi, kemudian secara terang-terangan. 
Perkembangan globalisasi dan modernisasi membawa dampak yang kompleks 

dalam kehidupan masyarakat Indonesia termasuk Pondok Pesantren. Pondok 

Pesantren menjadi sebuah wadah bagi santri untuk belajar bagaimana cara 
berdakwah yang baik, salah satunya dakwah bil mujadalah. Namun imam Al-

Ghozali menentang dengan adanya dakwah bil mujadalah yang dikhawatirkan lebih 

banyak mudharatnya. Oleh karena itu. Sebagai pendakwah di lembaga Bahth al-

Masail harus bisa merencanakan sebuah strategi dakwah bil mujadalah dengan baik, 
agar dakwah yang disampaikan sesuai tuntunan Allah, dan tujuan yang ingin dicapai 

lembaga bernilai baik dan positif. Tujuan penelitian untuk mengidentifikasi 

perencanaan, pelaksanaan, serta solusi penerapan strategi bil mujadalah di Lembaga 
Bahth al-Masail Pondok Pesantren Zainul Hasan Genggong. 

Rumusan masalah penelitian ini adalah bagaimana penerapan dakwah bil 

mujadalah di Pondok Pesantren Zainul Hasan Genggong, bagaimana strategi dalam 
berdakwah bil mujadalah di Lembaga Bahth al-Masail Pondok Pesantren Zainul 

Hasan Genggong dan apa saja hambatandan peluang yang dihadapi oleh pendakwah 

di Lembaga Bahth al-Masail Pondok Pesantren Zainul Hasan Genggong dalam 

menerapkan dakwah bil mujadalah melalui media kontemporer.  Metode penelitian 
yang digunakan adalah pendekatan fenomenologi dengan jenis penelitian kualitatif. 

Teknik pengumpulan data yaitu observasi, dokumentasi dan wawancara. Teknik 

analisis data menggunakan reduksi data, penyajian data dan verifikasi data. 
Temuanya adalah, perencanaan dalam dakwah bil mujadalah di Lembaga 

Bahth al-Masail ialah Pembina mendidik santri untuk berakhlakul karimah dan 

memahami etika dakwah bil mujadalah sebelum pelaksaan dakwah bil mujadalah 

diterapkan. Pelaksanaan dakwah bil mujadalah di Lembaga Bahth al-Masail terdiri 
dari tiga rangkaian, yaitu Pertama, pra acara yang berisi perumusan masalah, 

identifikasi masalah dan pencarian ibarot, Kedua, acara yang berisi penyampaian 

dakwah secara persuasive, sanggahan, dan dukungan, Ketiga, pascaacara yang berisi 
tentang hasil dari kegiatan dakwah yang disebarkan melalui media social lembaga. 

Solusi yang diberikan pendakwah dalam menghadapi hambatan seperti 

misinterpretasi, resistensi dan polarisasi pesan dakwah ialah memberikan klarifikasi, 
pendekatan empatis, dan pendekatan mediasi, namun perlu perdalaman lagi bagi 

peneliti selanjutnya untuk berfokus pada efek behavioral serta psikologi pendakwah 

bil mujadalah. Dengan demikian, penelitian ini dapat berkontribusi bagi peneliti 

selanjutnya dan pembaca. 

Kata Kunci: Strategi, Dakwah Bil Mujadalah, Bahth al-Masail 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

http://digilib.uinsa.ac.id/ http://digilib.uinsa.ac.id/ http://digilib.uinsa.ac.id/  

viii 

 

ABSTRACT 

 
Norfaidi Anwari. 2023. Da'wah Bil Mujadalah Strategy at the Bahth al-Masail 

Institute of Zainul Hasan Genggong Islamic Boarding School. Thesis of 

Communication and Islamic Broadcasting Study Program, Postgraduate 
Program, Sunan Ampel State Islamic University Surabaya. 

Da'wah strategy has been introduced by the Prophet when preaching. As in 

the story of the Prophet's journey, that he preached secretly, then openly. The 

development of globalization and modernization has a complex impact on the lives 
of Indonesian people, including Islamic boarding schools. Islamic boarding schools 

become a place for students to learn how to preach well, one of which is preaching 

bil mujadalah. However, Imam Al-Ghozali opposed the existence of da'wah bil 
mujadalah which was feared to have more mudharat. Therefore. As a preacher at 

the Bahth al-Masail institution, he must be able to plan a strategy of da'wah bil 

mujadalah well, so that the da'wah delivered is in accordance with Allah's guidance, 
and the goals that the institution wants to achieve are good and positive. The 

purpose of the study was to identify planning, implementation, and solutions to the 

implementation of the bil mujadalah strategy at the Bahth al-Masail Institute of 

Zainul Hasan Genggong Islamic Boarding School. 
The formulation of the problem of this research is how the application of 

da'wah bil mujadalah at Zainul Hasan Genggong Islamic Boarding School, how is 

the strategy in da'wah bil mujadalah at the Bahth al-Masail Institute of Zainul 
Hasan Genggong Islamic Boarding School and what are the obstacles and 

opportunities faced by preachers at the Bahth al-Masail Institute of Zainul Hasan 

Genggong Islamic Boarding School in implementing da'wah bil mujadalah through 

contemporary media. The research method used is a phenomenological approach 
with a qualitative research type. Data collection techniques are observation, 

documentation and interviews. Data analysis techniques use data reduction, data 

presentation and data verification. 
The findings are, planning in da'wah bil mujadalah at Bahth al-Masail 

Institute is that the coach educates students to be morally good and understands the 

ethics of da'wah bil mujadalah before the implementation of da'wah bil mujadalah is 
applied. The implementation of da'wah bil mujadalah at Bahth al-Masail Institute 

consists of three series, namely First, pre-event which contains problem 

formulation, problem identification and ibarot search, Second, the event contains 

persuasive da'wah delivery, rebuttal, and support, Third, post-event which contains 
the results of da'wah activities disseminated through the Institute's social media. The 

solution given by preachers in dealing with obstacles such as misinterpretation, 

resistance and polarization of da'wah messages is to provide clarification, an 
empathetic approach, and a mediation approach, but it needs further deepening for 

further researchers to focus on the behavioral and psychological effects of bil 

mujadalah preaching. Thus, this research can contribute to further researchers and 
readers. 

Keywords: Strategy, Da'wah Bil Mujadalah, Bahth al-Masail 
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 خلاصة

 

 نسحلا نيز دهعم لئاسملا ثحب ةنجل يف ةلداجملاب ةيجتارتسا .2023 .ىراونا ضيف رون

 جمانرب ،ةيملاسلإا ةعاذلإاو لاصتلاا تاسارد جمانرب يف هاروتكد ةلاسر .جنوكنك

 اياباروس ،ةيموكحلا ةيملاسلإا لفمأ نانوس ةعماج ،ايلعلا تاساردلا

 ، سول اللهرتم تقديم استراتيجية الدعوة من قبل النبي عند الوعظ. كما في قصة رحلة 

قد على ر معأنه فعل الدعوة في الخفاء ، ثم بشكل صارخ. إن تطور العولمة والتحديث له تأثي

لامية ية الإسداخلحياة الشعب الإندونيسي ، بما في ذلك المدارس الداخلية الإسلامية. المدرسة ال

ارض علك ، مكان للطلاب لتعلم كيفية الوعظ بشكل جيد ، أحدها الدعوة بالمجاهدة. ومع ذهي 

بصفته ولك. الإمام الغزالي وجود الدعوة بالمجادلة ، التي كانت تخشى المزيد من الطين. لذ

ية اتيجواعظا في  البحث، يجب أن تكون مؤسسة الوسائل قادرة على  التخطيط الجيد لاستر

ين لتي يتعاداف يس، بحيث تكون الدعوة التي يتم تسليمها وفقا لإرشاد الله، والأهالدعوة بالمج

 التنفيذيط وعلى المؤسسة تحقيقها ذات قيمة جيدة وإيجابية. الغرض من الدراسة لتحديد التخط

 .جنوكنك نسحلا نيز دهعم لئاسملا ثحب ةنجل يفوالحلول لتنفيذ  استراتيجية المجاكان هو 

 ثحب ةنجل يفصياغة هذه المشكلة البحثية هي كيفية تطبيق الدعوة بالمجاقكان 

 ثحب ةنجل يف،  وكيف الاستراتيجية  في الدعوة بالمجاقين  جنوكنك نسحلا نيز دهعم لئاسملا

 ةنجل يفوما هي  العقباتوالفرص التي يواجهها الدعاة   , وجنوكنك نسحلا نيز دهعم لئاسملا

في تطبيق الدعوة بالمجلق من خلال وسائل الإعلام . جنوكنك نسحلا نيز دهعم لئاسملا ثحب

المعاصرة.  طريقة البحث المستخدمة هي نهج ظاهري مع نوع نوعي من البحث. تقنيات جمع 

البيانات هي الملاحظة والتوثيق والمقابلات. تستخدم تقنيات تحليل البيانات تقليل البيانات 

 وعرض البيانات والتحقق منها.

لباني هو أن  الئاسملا ثحب ةنجل يفالنتيجة هي أن التخطيط في الدعوة بالمجكان 

بيق ل تطيثقف الطلاب أن يكون لديهم شخصية كاريزمية وفهم أخلاقيات الدعوة بالمجكان قب

مجموعات،  ،  من ثلاث لئاسملا ثحب ةنجل يفالدعوة بالمجكان. يتكون تنفيذ الدعوة بالمجلق 

عن  لبحثبل الحدث الذي يحتوي على صياغة المشكلة،  وتحديد المشكلة واوهي الأولى، ما ق

عد با،  ما ثالثالعسيروت، والثانية، فعالية تحتوي على إيصال مقنع للدعوة والتفنيد والدعم، و

ئل وسا الحدث الذي يحتوي على نتائج الأنشطة الدعوية التي يتم نشرها من خلال  مؤسسات

ة المقاومير والذي يقدمه الدعاة في مواجهة العقبات مثل سوء التفس التواصل الاجتماعي. الحل

، لكنه ساطةواستقطاب الرسائل الدعوية هو تقديم التوضيح والمقاربات التعاطفية ومناهج الو

عاة سية للدالنفيحتاج إلى مزيد من التعميق لمزيد من الباحثين للتركيز على الآثار السلوكية و

 .تقبليمكن أن يساهم هذا البحث في الباحثين والقراء في المس بالمجاهدة. وبالتالي ،

 لئاسملا ثحببالمخيس, الكلمات المفتاحية: استراتيجية, دكة 
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